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令和 4年度 愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行委員会会議録（概要） 

 

会 議 名 令和 4年度 第 1回愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行委員会  

開 催 日 時 令和 4年 7月 29日（金）午後 2時 00分から午後 3時 00分まで 

開 催 場 所 愛西市佐屋保健センター2階会議室 

出 席 者 別紙のとおり 

欠 席 者 近藤良伸委員、里村昌史委員、冨田昌弘委員、堀田恵理子委員 

協議事項等 

●協議事項 

(1)愛西市子どもの心の健康づくり事業について 

(2)令和 3度愛西市子どもの心の健康づくり事業実績報告について 

(3)令和 4年度愛西市子どもの心の健康づくり事業計画及び実施状況につい 

  て 

(4)令和 5年度以降の子どもの心の健康づくり事業について 

公開／非公開の別  公開 

非公開の理由 ― 

傍聴人の数 0人 

会 議 資 料 

次第 

令和 4年度愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行委員会委員名簿 

資料番号１ 愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行委員会設置要綱 

資料番号２ 令和 3年度愛西市子どもの心の健康づくり事業実績報告 

資料番号３ 令和 3年度いのちの授業アンケート結果 

資料番号４ 令和 4 年度愛西市子どもの心の健康づくり事業計画及び実施状

況 

資料番号５ 令和 5年度以降の子どもの心の健康づくり事業について 

審 議 経 過 別紙のとおり 
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愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行委員 

 

 

事務局 

氏       名 

清水 栄利子 松本 繁 服部 芳樹 村瀬 さやか 

藤松 志乃 服部 香菜   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

役職名 氏  名 職種名及び団体名 備 考 

 委員長 谷本 紅美 愛西市医師代表 
 

副委員長 川村 久美 愛西市内の民生児童委員  

委 員 河野 素輝 愛西市歯科医師代表  

〃 近藤 真庸 岐阜大学地域科学部教授  

〃 近藤 良伸 愛知県津島保健所長 欠席 

〃 近藤 晶義 愛西市内のＰＴＡ代表  

〃 里村 昌史 愛西市内のＰＴＡ代表 欠席 

〃 小笹 美帆 愛西市内の保育園保護者会代表  

〃 中村 文子 愛西市婦人会長  

〃 冨田 昌弘 愛西市内の小中学校長代表 欠席 

〃 堀田 恵理子 愛西市内の小中学校養護教諭代表 欠席 

〃 平尾  理 愛西市教育長  

〃 三輪 進一郎 愛西市教育部長  

〃 長谷川 努 愛西市子育て支援課長  

〃 平野 千津 愛西市立保育園長代表  
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審 議 経 過 

 

発言者 内容（概要） 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

 

委員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

１．あいさつ 

  委員長あいさつ 

 

２．協議事項 

 

それでは、会議次第に従いまして、進行させていただきます。協議事項（１）

愛西市子どもの心の健康づくり事業について、事務局から説明をお願いしま

す。 

 

（１）愛西市子どもの心の健康づくり事業について 

事務局より、資料番号１に基づき説明 

  

 ありがとうございました。 

なにかご質問があるかと思いますが、次の協議事項と合わせて後ほどお時

間を取らせていただきます。協議事項（２）令和３年度愛西市子どもの心の

健康づくり事業計画及び実施報告について、事務局から説明をお願いします。 

 

（２）令和３年度愛西市子どもの心の健康づくり事業実績報告について 

   事務局より、資料番号２、資料番号３に基づき説明 

 

 ありがとうございました。 

 ただいまの事務局からの説明についてご意見、ご質問がありましたらお願

いいたします。 

 

 愛西市子どもの心の健康づくり事業推進実行員会設置要綱の第 1 条に、子

どもの心を健全育成することにより、思春期の問題行動を防止するとあるが、

思春期の問題行動にはどういったものがありますか。 

 

 思春期の問題行動について、反抗期により親との関係性が悪くなることや、

それに伴う暴力行為があると思われます。また、友人関係においてもいじめ

やそこから心の不調をきたし、ひきこもり、不登校になることも問題行動と

考えられます。 

 

ありがとうございます。委員よろしいでしょうか。 

 

 思春期の問題行動といっても一概には言えず、根深いものがあると思いま

す。せっかくの機会なので情報共有や意見の発信、相談をさせていただきた

いと思います。 

 

その他ご質問はありませんか。 

 

私から１つ、いのちの授業のアンケート結果で質問に「いいえ」と答えた

自己肯定感の低い生徒、「あなたの周りの人の命は大切だと思いますか」にも

「いいえ」と答えた生徒に対して、個々の関わりはどのようにされています
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事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

か。学校から何か報告を受けていますか。 

 

各学校でアンケートを取った際に、「いいえ」と答えたお子さんを特定して

います。学校でそのお子さんに対してケアをしていますが、保健センターで

はその対応状況の把握はしていません。機会があれば聞きたいと思います。 

 

いろんな部署の方が集まっているこの委員会で意見交換をして解決に結び

つけていくことが大事なことだと思うので、今後状況把握していただきたい

と思います。よろしいでしょうか。 

他にご意見ございませんか。 

 

 中学校でいのちの授業をされていると思いますが、これは年に 1 度だけし

かやっていないのでしょうか。 

 

各学校、クラス単位で授業をしています。年に 1回の授業です。 

 

ということは、この実行委員会としての中学校と繋がる授業としては年に 1

回だけということでしょうか。 

 

子どもの心の健康づくり事業としていのちの授業を実施しています。他に

学校からの依頼があればたばこやアルコールに関しての授業を行っていま

す。 

 

この委員会としては、いのちの授業や二分の一成人式を行っていますが、

実際に命に関してのプログラムは小学校 1年生から実施しており、その中の 2

つをこの委員会が主体となって実施しています。途切れ途切れに実施してい

るという印象が強いと思いますが、中学校 2 年生でいのちの授業を行い、以

前は中学校 3 年生でそれを振り返り再開の機会を作っていました。性に関す

る授業を関連させたりと、それに合わせて各学校で教育のプログラムを組ん

で実施しているのが今の状況と思います。各学校でお子さんの心の健康づく

り、特に命ということに関しては考えて教育が行われているとこの委員会で

は把握しております。よろしいでしょうか。 

 

他にご意見ございませんか。 

 

委員が代わられた方が見えますので、二分の一成人式について 5 月に説明

会を行い 11月以降に実施していますが、その流れを簡単に説明していただけ

ますか。また、現在いのちの授業をリモートで行っていますが、リモートで

行う前と後でどのように変わったかご説明いただきたいです。 

 

二分の一成人式については、例年 5 月頃に市内小学 4 年生の担任の先生に

集まっていただき、事業の内容や目的を知るために説明会を行っています。

その上で各学校の特性に応じて学校側で内容を検討、実施しています。昨年

だと、コロナで延期が続き 3月に行った小学校が多くなりました。 

いのちの授業についてはお母さんと赤ちゃんの出演をリモートで行う体制

を２年前からとっております。その前は学校に出向き、中学生と直接触れ合

える授業を行っていました。リモートになってからは音声が悪いこともあり
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委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

委員長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

ますが、画面に映った赤ちゃんを見て「かわいい」という声もあがり、中学

生からの質問を答えることでお母さん自身も自分の子育てを見直すいい機会

になったという意見もいただいています。リモートの授業でもいい場面はあ

ったと考えています。 

 

他にご質問はありませんか。 

 

この委員会は、学校教育が苦手な分野をケアしてもらっています。アンケ

ートの「自分が大切な存在だと思いますか」という質問に「いいえ」と答え

ている生徒に、立場の違うところからアプローチしてもらうと先生の力量ア

ップにもなります。問題行動や反抗期はある意味必要なところもあって、そ

れを許容しつつ周りがケアしていくことが大切だと思っています。いのちの

授業の赤ちゃんの抱っこ体験は、目的などに関係なく抱っこすることに意味

があると思います。少子化で近くに妹や弟がおらず、触れ合えない子もいる

ため、ぜひ続けてもらいたいと思います。 

学校で一番ケアが必要だと思うのが性教育で、若い子が望まぬ妊娠をした

り、外国に比べると性教育が発展していないため、専門的な立場からアプロ

ーチしてもらえるとありがたいなと思います。所感でありました。 

 

ありがとうございました。他にご意見ございませんか。 

 

生きる意味や小学校の先生や親を尊敬の気持ち、そういうところを子ども

にどのように教えていくか。それが地域やご先祖様への尊敬に繋がっていく

と思います。そのような観点からも事業を考えていただきたいなと思います。 

 

ありがとうございます。今の発言に対して委員いかがでしょうか。 

 

この事業は子どもがこの町で育ってよかったと思えるように地域の中で声

をかけられる関係を作っていこうということが始まりになります。当時、小

学校 4 年生や中学 2 年生にいじめなどの問題行動が多くあったことからそこ

に着目し、事業を通して普段見られない表情を引き出せると良いと考えてい

ました。問題行動について子どもたちがどんな風にしていきたいと考える中

で対話や働きかけが進んでいくと良いと思っています。 

ここにみえる方にもお願いしたいが、4年生を主人公として日常の中でも地

域や学校で見守ってもらえると良いと思っていて、そのような形で積極的に

関わってもらうことが実行委員会としても取り組んでいる意味があるのでは

ないかと思います。 

 

ありがとうございます。他にご質問はありませんか。 

では次の協議事項（3）令和４年度愛西市子どもの心の健康づくり事業計画

及び実施状況について事務局より説明お願いします。 

 

（３）令和４年度愛西市子どもの心の健康づくり事業計画及び実施状況につ

いて 

   事務局より、資料番号４に基づき説明 

 

ありがとうございます。ご質問はありませんか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

次に協議事項(４)令和５年度以降の子どもの心の健康づくり事業について

事務局より説明お願いします。 

 

（４）令和５年度以降の子どもの心の健康づくり事業について 

  事務局より資料番号５に基づき説明 

本市合併後、１７年にわたり事業を実施、検討し、現在は安定した実施

方法で継続できております。今後は本事業を保健事業として位置づけ実施

し、評価を行ってまいりたいと思います。 

そこで、令和４年度で本実行委員会を廃止し、事業の協議の場を地域保

健対策協議会に新たに設ける作業部会へ引き継ぐことを提案します。 

 

ありがとうございました。今の事務局からのご提案に対してご意見ご質問

ございませんか。 

今の事務局からご提案に対して採決に入りたいと思います。事務局の提案

についてご賛同いただける方は挙手をお願いいたします。 

 

賛成多数と認めます。それでは子どもの心の健康づくり事業推進実行委員

会は令和４年度をもって廃止し、事業については令和５年度より愛西市地域

保健対策協議会に新たに設ける作業部会にて進めてまいりたいと思います。 

 

それでは全体を通してのご意見・ご質問等ありますでしょうか。 

委員、先ほどご意見いただきましたがよろしいでしょうか。 

 

３ その他について、事務局から何かありますか。 

 

その他でございますが、第２回の委員会は令和５年２月頃を予定しており

ますので委員の皆さまには、大変お世話になりますが、よろしくお願い致し

ます。本日は、ありがとうございました。その他としては以上でございます。 

 

ありがとうございました。本日の協議事項は、これで全て終了いたしまし

た。皆様からの多くのご意見ありがとうございました。この意見に基づき実

行委員会を進めてまいりたいと思います。 

長時間にわたりありがとうございました。 

 


